
第８回 学校運営協議会 議事録 

            令和５年２月８日（水）１８：３０ 図工室 

○出席者確認（敬称略） 

【学校運営協議会】 

岡本 則子 村上 智之 武田 茂男 欠 津野 幸春 田村 皓哉 

吉田 健一 岡本 美子 大﨑 弘和 武田 貴彦 宮﨑 富巳 欠 

坂本  圭 中越 あかね 下村 富彦 

 

【アドバイザー】            

内田 純一  門田 雅人  

 

１．会長挨拶 
 

２．意見書・施設改善要望書、適正配置計画の報告 
    町教委からの返事・・・別紙 

（１） プレハブ教室の設置について 

（２） 運動場の整備について 

     ・これまで同様にお願いしたい。教育委員会の職員もできる限り対応する。 

     ・別件で、郵便局長さんたちが、依頼したら手を貸してくれるそうだ。 

（３） 遊具の設置について 

     ・ツリーハウスの修理に関わって 

・町２０万円、森と緑の会（県）１０万円 

     ・３０万円で材料費と人件費でやってもらうのも良いのではないか。 

        中平建設とか、村上さんとかにお願いするのも良いのではないか。 

        （屋根と、通路のような場所） 

（４） ソーラー設備、夜間照明設備の設置について 

     ・発電機や蓄電池など、危機管理課と連携、調整してくれる。 

（５） 教室前のスペースの土入れ又はコンクリート舗装について 

     ・今年度中にしてくれる。 

（６） 校門の撤去と設置について・・・今年度中にしてくれる。 

（７） ごみ焼却炉の早期撤去について・・・来年度から町内を順にやってくれる。 

（８） その他の要望について 

 

３．山と川の学習・ほのぼの作品展（２月）について・・・別紙 
・実施要項により説明 

   AM：四万十川財団の神田修さんが山と川の話をしてくれる。 

      鳥の巣箱かけ、学校林散策 

   昼 ：昼食（おにぎり、豚汁） 

   PM：作品展の鑑賞、地域の方の作品を見る、河原の掃除活動、花植え、バザー等 

 



・門田 AD：看板の件はどうなっているか？ 

 学校  ：大川内さんや武田さんと相談しているが、今回は難しいかもしれない。 

      （体調の面や、仕事の忙しさの面で） 

 門田 AD：森林組合など別のところに頼む方法もあるのではないか。なるべく今回入れる

方がいい。 

   

 もし板が可能であれば、今年の活動の中に、看板を描くのを入れるようにしてほしい。 

 そうなれば、描く活動は、３～６年生あたりとなる。 

 

４．藤山浩先生の講演会（講演会準備会 大﨑さんより）・・・別紙 

    月日  ２月２２日（水） 

    場所  米奥小学校 体育館 

    時間  １８：３０～２０：００ 

・青年団（大﨑）より説明 

   講演４０分、３か所の発表１５分ずつ 

      （運営協議会：岡本会長）・・・パワポと、村上さん作成の資料で発表 

      （青年団） 

      （安和地区：門田 AD） 

   ファシリテーター：村上 

   客席より発表（内田 AD、生田地区会長、加藤さん、森雅順さん） 

   米奥小、七里小、松葉川保育所には、保護者便で全家庭に配付済み。 

   区長便で、全世帯に２月 10日に配付。 

   ケーブルテレビと、高知新聞社も取材に入る。 

   当日の資料：１００部・・・役場に印刷を依頼する。 

   町長と教育長も参加してくれる。 

   役員の集合時刻は、後日連絡する。 

 

５．こいのぼりの、今現在の予定 

     こいのぼりの白塗り   ３月２８日の午後はどうか？ 

     こいのぼりの下絵描き（児童） ４月１１日（火） 

     こいのぼりの着色予定  ４月１３日（木）、１４日（金） 

     こいのぼりの設置予定  ４月２２日（土）・・・参観日予定 

     こいのぼり撤去予定   ５月２０日（土）・・・参観日予定 

 

６．学校評価 

 ・学校評価アンケートについて報告・・・別紙 

 ・学校評価報告書・・・メンバーで学校の評価をして頂く・・・別紙 

 

７．総括 

 ・令和４年度の活動の反省 

  



 ・令和５年度の学校運営協議会のお願い（全９回） 案 

 予定 協議会 応援隊 夏祭り委員 運動会委員 地区長 PTA関係役員 

１ ４月 〇      

２ ６月 〇 〇 〇    

３ ７月 〇 〇 〇 〇 〇  

４ ８月 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

５ ９月 〇 〇  〇 〇 〇 

６ １０月 要望書 〇 〇   〇 〇 

７ １１月 要望書 〇      

８  ２月 学校評価 〇      

９  ３月 〇      

 

８．その他 

・村上より  

   夏に神奈川県から先輩夫婦（教員）が四万十町に遊びに来てくれた。あちこち案内す

ると、「こんな素晴らしい所で育った子供はどんな子に育つのだろう？」と言い、一斗

俵で米奥小の卒業生たちが川に飛び込んで遊んでいるのを見て感動していた。神奈川で

は、PTA や、コミュニティスクールなど、依頼しても誰もやってくれないと言う。私

たちは、普通のことと思っているが、外部から見たら凄い活動をしているんだなと思っ

た。 

 

・門田 ADより 

  行川小中学校や、稲生小学校、大川小中学校などに行った。県外から子どもたちが来

ている。素晴らしかった。視察に行っても面白いのではないか。「守り」ではなく、「攻

め」に入っているのが良かった。 

 

・内田 ADより 

   意見書を出して、町からの回答を引き出せるのが、米奥の運営協議会の凄さだ。 

   アンケートの結果で「もっと子供の意見を聴こう」などと出てきたのも、長く取り組

んでいるからこそ出てくる意見だと思う。アンケートの結果として出てくる達成度では

なく、評価力そのものが向上している。さすが老舗の学校だ。 

   今後、結果ではなく、プロセス、可能性など取組への努力に対する視点から協議がで

きているのが素晴らしい。 

 

９．学校長挨拶 

 

 

                     次回開催：３月３日（金） １８：３０～ 


